



## NOTA INTERNACIONAL

# Caretas facciosas

Mussolini se ha quitado la careta, esa careta de hombre fiera con que atemoriza a las democracias del Occidente europeo. Se ha quitado la careta para prolongar la derrota de su compinche Franco. Las armas leales, las que luchan no solo por desterrar a los invasores de su patria sino también por salvar la amenazada libertad universal, habían iniciado el desmoronamiento de la traición, fortalecida y dirigida por la barbarie y la codicia del fascismo extranjero.

Los soldados de la paz y del trabajo, hicieron una y otra vez, y tantas veces como lo han pretendido, morder el polvo de la derrota a las bordas exóticas mercenarias.

Sucumbieron ante su heroísmo los moros y legionarios, los requetés y falangistas y los cabezas cuadradas de Hitler.

Entonces—a la vista del inminente fracaso, del estrepitoso fracaso de la salvaje aventura fascista por tierras indomables de España, aparece Mussolini con aires de salvador cineasta. Y el que hasta aquí representaba la farsa "interviniendo" desde la "no intervención", se quita la careta y se "ingiere" en nuestra península durante la discusión del "control".

Ya están aquí en los frentes de Madrid—como antes en los de Málaga—las divisiones de carabineros y condotieros mussolinicos. Ya están aquí probando el ardor de nuestros combatientes el ardor, la bayoneta y el plomo.

Alvarez del Vayo, acusa la presencia italiana. Acusa y denuncia a la secretaria de la Sociedad de Naciones, esta irrefutable prueba de agresión que implica la vulneración de los derechos de los pueblos a disfrutar de independencia territorial y política.

Esperemos el resultado de la protesta y entre tanto preguntamos a los Gobiernos democráticos:

¿Por qué no os quitáis las caretas como Mussolini? ¿O es que vuestra careta es facciosa?

¿Hay tantas caretas facciosas!...

## Crónica de guerra

### Veinticinco mil italianos en el sector de Guadalajara

Llevo ocho meses de guerra. Ocho meses de ver y contar cosas, descubrir día a día y frente por frente nuevos perfiles sangrientos de ese gran crimen que el fascismo internacional está cometiendo públicamente en la gran pista del mundo sobre el cuerpo destrozado de España, de esta patria nuestra que hoy amamos más que nunca; pero jamás he pensado tanto en lo que he de escribir ni he sentido con tal fuerza y responsabilidad. Por que pueden suceder dos cosas: Que lo que digamos ahora los hombres que nos hemos asomado al frente no sirva para nada que nuestra voz de testigos, vibrante tras el clarín que nuestro Gobierno legítimo ha lanzado a Europa, sirva para que todos, todos, hasta los que no quieren saberlo, se enteren de esto que se ha venido anunciando durante tantos meses: ¡España ha sido invadida!

Ultimamente las divisiones que atacaron la carretera de Valencia por Arganda trajeron en sus files cientos y cientos de alemanes. Todos los hombres que manejan máquinas—aquí pongamos hasta los fusiles ametralladores—; todos los artilleros, todos los mandos son alemanes. Ya no se daban aquí ni aquellas excepciones que se observaban entre los núcleos de portugueses, donde encontrábamos algún español, soldado forzoso de reclutas.

Aquí en Guadalajara no ocurre eso. La guerra ha entrado en una nueva fase. Desde anteaer es una guerra distinta. Varias divisiones italianas—veinticinco mil italianos—atacan en el sector de Guadalajara. Y explicaremos como.

#### LAS DIVISIONES QUE INVADIERON ABISINIA

La concentración—doscientos camiones nuevecitos—había sido observada por las fuerzas que guarnecían este sector. De improviso un amanecer los camiones se echaron a andar hacia nuestras líneas. Delante iban cuarenta tanques. La artillería—una potente artillería que desconocíamos en este frente—comenzó a funcionar.

Aquello no eran las tropas que nos combaten habitualmente. Se trataba de varias divisiones italianas motori-

zadas por completo, que nada tenían que ver con el Tercio y Regulares de la guerra anterior, ni siquiera con las líneas cerradas de alemanes que efectuaron el ataque por Majadahonda.

Nuestros soldados, los soldados españoles que defienden y han de continuar defendiendo con uñas y dientes la independencia de España y su propia vida, contuvieron la avalancha en un buen puesto de la carretera de Aragón. Comenzó allí el forcejeo heroico que aún dura.

Por esta parte se ha cumplido otra vez la consigna sagrada. Esas dos palabras que si todos nos esforzamos un poco pueden ser una sentencia para el fascismo de todos los países: "¡No pasarán!"

#### EL FRENTE DE LA INVASION

Pero en este sitio la columna se dividió. Parte de las tropas italianas quedaron allí sosteniendo a duras penas el empuje de los soldados de España. El grueso de las divisiones tomó otro camino. Pero encontré también el tapón; un tapón fuerte y tenaz como todos los que hacemos y que son casi imposible de echar a un lado.

#### SOLDADOS ITALIANOS

Los nombres de la 50 Brigada—antiguo grupo de la brigada de Ventas han hecho hoy 46 prisioneros. Todos italianos, naturalmente. Un comandante, un capitán, tres tenientes, dos sargentos y 39 soldados. Inmediatamente todos los prisioneros han sido enviados al Ministerio de la Guerra para que todos los hombres sepan la verdad de esta hora nueva en el reloj del mundo. Pero algunos de nuestros hombres han hablado con los soldados. Al embarcar les dijeron que iban a trabajar a Abisinia. Más tarde tierra en Cádiz. Este es el primer frente donde combaten. Calculan ellos que todas las divisiones italianas que atacan en este sector suman un total de 25.000 hombres.

\*\*\*

Nada más. Frente a toda Italia, a toda Alemania hemos de plantarnos todos los españoles en haz decidío y heroico. Y así venceremos. En los frentes, en este frente, lo gritan todos los hombres con su fusil caliente: ¡Venceremos!

## Crónica del norte

# Los refuerzos del enemigo

Lugones.—¡Marinos del Cervera! Por Gijón pasean estos marinos que pertenecieron al "Cervera", al "Velasco" y otras dotaciones de barcos facciosos. Estaban en El Ferrol presos desde poco después de comenzar el movimiento subversivo, que, en cuanto se produjo, les empujó a luchar contra los mandos facciosos, aunque al fin fueron reducidos y encarcelados. En El Ferrol han pasado estos ocho meses. Entre el calabozo y los trabajos forzados fueron transcurriendo los días hasta que ahora la escasez de hombres los libertó. Fueron libertados con la condición de ir a las primeras ciosos. Estaban en El Ferrol presos batir en Asturias. Previamente les hicieron, estrechamente vigilados a conocer soportar un discurso patriótico. Una de esas arengas militares en la que la retórica tiene reuma y las palabras producen ese ruido de charasco que semeja a los sabas cuarteros. Si se batían bien contra los "rojos" volverían a sus barcos, honor que a los marinos les produjo la misma ilusión que la que les suscitaba el retorno al presidio. El discurso patriótico produjo su efecto y los marinos fueron transportados a Asturias con las precauciones necesarias y con la vigilancia más rigurosa. A las filas. La retórica cuarterera es de una fuerza de convicción tan arrolladora como para que produzca este sorprendente dinamismo en la deserción.

He hablado con estos marineros y de su relato me interesaba el único extremo: era el que se refería a los efectivos que pudieran tener el enemigo ya que hecho de que los hubieran sacado de la cárcel, pese a su carácter de desafectos a la causa fascista, era revelador de que cuando se recurre a medidas de esta naturaleza es porque están agotadas todas las reservas. Pero yo quise una confirmación, terminante de este punto que es fundamental para conocer si el enemigo puede continuar en su ofensiva en Asturias y llevar a cabo la lucha en Madrid.

La huida de estos once marinos ha producido en el campo contrario, ochocientos compañeros suyos que ven el ambiente de hostilidad hacia los otros trescientos compañeros suyos que venían de Galicia. Los evadidos esperan que a su huida siga la de otros; más los otros ya están bien vigilados y si en algún momento llegáremos a verlos frente a nuestras trincheras, no sería ciertamente en actitud combativa, sino como muralla humana tal vez merme y estafada a sucumbir sin defensa posible. En realidad estas evasiones significan trescientas bajas ocasionadas al enemigo porque ya no podrá disponer de los prisioneros de El Ferrol.

No les quedan reservas a los fascistas y han querido reclutarlas, por último, en Oviedo; pero en Oviedo apenas hay población civil. Desde luego los derechistas fueran evacuados cuando se permitía hacer o a todo el que entregara a la autoridad militar cuatrocientas pesetas. Una especie de cientosuhv recatallansoso"

redención del servicio militar tal como se practicaba en los tiempos en que este servicio no era obligatorio. Oviedo vacío y arruinado, espera su hora final.

## Se crea un Comité de enlace para revisar los ingresados en las organizaciones después del 18 de julio

Valencia.—El Ministro de la Gobernación ha recibido una comisión de representantes de los Comités nacionales de las organizaciones políticas y sindicales para tratar sobre la urgente necesidad de robustecer la

autoridad para lo cual debe revisarse los carnet de todos los elementos que ingresaron en dichas organizaciones después de 18 de julio acordando constituir un comité de enlace en contacto con el Ministro. (Febus).

## Son detenidos varios elementos de la quinta columna

Barcelona, 15.—La policía ha descubrió a varios dirigentes que organizaban la quinta columna. Estos individuos estaban instalados en una finca de las afueras, donde se reunían. Tenían un micrófono escondido, con el cual se comunicaban con el Gobierno

de Burgos. Le detención se llevó a cabo cuando se celebraba una comida para celebrar la llegada de uno de los elementos que acababan de llegar de Burgos. Entre los individuos detenidos figura un Jefe Militar. (Febus).

# HABLA EL GOBERNADOR

## «El Gobernador no ampara ni alienta gestos de discordia»

«Espero que todos se produzcan armoniosamente»

En una de nuestras entrevistas con el camarada Serrano, nos hizo las siguientes manifestaciones que, gustosas, trasladamos a nuestros lectores:

"Al tomar posesión del cargo de Gobernador civil de la provincia, y en otras varias ocasiones propicias, he tratado de definir clara y rotundamente cual era la línea de conducta que seguiría, siga y seguiré en el ejercicio de la misión que se me ha confiado.

Dije y repetí, y es oportuno que reincida en ello, que como hombre me debo a una organización política determinada, y que, como trabajador estoy adscrito a una sindical, como es notorio; pero que desde mi puesto de Gobernador, representaría—cual me corresponde—al Gobierno del Frente Popular y, por tanto, a la común opinión de las facciones que forman parte integrante de la suprema dirección de la República.

He procurado en todo momento—y creo haberlo conseguido—ceñir mis decisiones a esa línea de conducta que me he trazado desde el comienzo de mi gestión gubernativa. Sin embargo, algunos elementos—pocos afortunadamente—me han adjudicado o pretenden adjudicarme una política partidista, de la que estoy alejado, con motivo de ciertos incidentes surgidos en algún determinado pueblo de la provincia entre afiliados a la U. G. T. y a la C. N. T., cuando lo realmente cierto es que yo soy el primero en lamentar profundamente, ése y todos aquellos hechos impropios

de realización entre organismos y adheridos fraternales.

El Gobernador, sepanlo todos, no alienta ni ampara gestos de discordia y mucho menos de dolor, partan de donde partan; ni los ampara ni los tolera; los condena con toda crudeza sea cualquiera el campo de donde provengan, y está siempre dispuesto a proceder contra los inductores y ejecutores.

Me conviene a mí, y conviene a los intereses en mí representados, recalcar y remachar para satisfacción y tranquilidad de los partidos y sindicales, que soy el Gobernador de todos los antifascistas y que todos las ideologías afectadas de tal denominación común, encontrarán en el Gobernador un trato parigual.

Estas consideraciones, se las dirijo especialmente a los camaradas ligados conmigo por igualdad política y sindical, rogándoles fraternalmente que se produzcan siempre teniendo presente que soy Gobernador del Frente Popular y no de tal o cual partido u organización. Pretender otra cosa, equivale a obstaculizar mi labor, a la que todos deben cooperar, y mis camaradas en primer término.

Espero, pues, que absolutamente todos se produzcan armoniosamente, teniendo presente mis declaraciones, para robustecer en su grado máximo la autoridad que necesito, indispensable para contribuir a la victoria de la causa que nos es común."

## La recogida de armas

La recogida de armas en la capital y la provincia ha dado lugar para que ante mí hayan vuelto a hacer manifestaciones de apoyo y adhesión al Régimen todos los Partidos y Organizaciones del Frente Popular; ello me congratula al reconocerlo públicamente.

Hay que lamentar únicamente la destitución de dos alcaldes que, faltos de decisión, vacilaron al dar cumplimiento a las órdenes recibidas.

La provincia de Ciudad Real con esta nueva prueba sigue ocupando el lugar preeminente que ocupaba en la lucha contra el fascismo; ello pone de manifiesto la capacidad de los hom-

bres dirigentes de todos los organismos.

Únicamente me hubiera producido violencia el tener que actuar desistido de los Partidos para dar cumplimiento a esta orden, pero contando como cuento con todas las asistencias, el desarme garantizado será todo lo a fondo que el Gobierno legítimo de la República ordenó, deseando únicamente que todos los ciudadanos tengan la visión necesaria para no dar lugar a la imposición de sanciones.

En relación a la falta de moneda fraccionaria también se están tomando las medidas conducentes a corregir el defecto tan en su origen que no pueda volver a resurgir el problema.



# Sobre república Ayer

## Las armas

Ya es vieja la consigna casi la habíamos olvidado—muchos, quizás consigna quedase olvidada las armas morales que todavía nos quedaban a la vez a las troneras de

¿Para quién se guardan las armas escondidas. Tan escondidas. Tan escondidas. Fascistas. Y los que

El Gobierno ha dado las armas largas a ellas. Y además de recibida acertada. Porque las víctimas que vienen retaguardia por no sus armas.

Las armas hacen de nunca sobran por hacer falta para hacer pequeños reinos de mera duración, que ridículo a sus fundaciones victoria.

Entréguese pues, para que el Gobierno manos de los nuevos to puedan con ellas

Ahora que la insurrección por el fascismo juego a quien es su nos van a someter a "intervención" del armas, deben estar no escondidas cobardes signo de malas intenciones

Los Sindicatos, las Organizaciones anti hacer que se cumplían manifestaciones vertimiento al Gobierno cipalmente, que las actos. Porque con lo que se constata causa.

Las entregas de la sinceridad de que al régimen republicano y cada uno de los deramente adictos tos de las armas no ren someterse al co de fuera como dem